



## “わたりろうか美術館” オープン！

～ みんなの すてきを みつけよう ～

校長 岡本 昌子

42日間の休みを終えて、子供たちの元気な歓声が学校に戻ってきました。様々な夏の体験を経て、たくましく成長した子供たちが、今日から始まる2学期に、どんな活躍や成長を見せてくれるのかがとても楽しみです。

さて、以前より、南校舎と北校舎を結ぶ二階の渡り廊下には、図工の作品を中心に、随時、児童作品を展示しておりましたが、2学期より、正式に“わたりろうか美術館”とネーミングして、オープンいたしました。実は、この美術館を作ったきっかけは、7月に実施した5年生の武石移動教室にありました。移動教室2日目は、長野県的美ヶ原高原美術館の見学でした。この美術館は、標高約2,000メートルの広大な敷地に、およそ350点の現代彫刻が常設展示されていて、子供たちは約1時間をかけて大自然の中で、“お気に入りの作品”を見付けながら鑑賞しました。そして、宿舎に戻る車中で、全員が、気に入った作品についてのスピーチを始めました。「私が心に残った作品は…。なぜかという…。」どの子も、短い時間に、多くの作品の中から、自分の心が動いた作品を見付け、その作品の特徴や良さについてスピーチしていました。中には、その作品を見て感じたことをプラスして表現する子供もいて、とても感心しました。スピーチの内容はもちろん、一人一人の子供の心に、その作品の良さを認めようという優しい心をたっぷり感じたからです。これは、単に2泊3日の移動教室の中でのみ培われた力ではなく、本校がここ数年間、校内研究において子供たちの表現力を育成してきたことと、図工の鑑賞の時間はもちろん様々な教科の学習の中で、友達との交流の機会を設け、自分の考えを述べ、友達の考えを受け止め、さらにそこから自分の考えを広げたり深めたりする経験を積み重ねてきたことの成果であると実感しました。



名札には、作者の思いや工夫が書かれています。ぜひ、読んでみてください。



新しくオープンしたこのスペースでは、年間を通じ、多くの子供の作品が展示されるよう計画していきます。渡り廊下を通るたびに、子供たちが、友達の作品の良さを見付け、その工夫や想いを受け止めることのできる『心の交流の場』としたいものです。保護者の皆様も、学校にお越しの折は、ぜひ、“わたりろうか美術館”で、大四小の子供たちの“すてき”を、たくさん見付けてみてください。

# 5年生 武石移動教室



## 教師も学ぶ夏休み！



### 1日目

#### 車山ハイキング



たくさんの方に見送っていただきました。行ってきます！



車山をリフトで登り、ハイキングしました。気持ちのよい日差しの中、いろいろな植物や動物に出会うことができました。



#### 美ヶ原高原美術館



#### キャンプファイヤー



### 3日目

#### 自然史博物館

恐竜の模型や、動物の剥製を見ながら、自然の歴史について学びました。



### 2日目

#### 牧場体験



トラクターの荷台に乗って移動したり、乳搾りを体験したりしました。アイスクリームもおいしかったです！



ただいま！たくさんのお迎え、ありがとうございました。



夏休み中は、教師も研修に励みました。授業や、その他の仕事に関わるスキルアップを目指しました。

お互いに学び合い、いろいろな考えのよさを認め合うことは、大人も子供も大切です。教師の学ぶ姿勢や気持ちが、子供たちの手本となれるよう、日々努力しています。写真は道徳の授業研究の風景です。その他にも、算数や図書、子供たちの生活をテーマに研修会を行いました。話し合ったことを発表する場面では、お互いに理解を深め合うことができました。



## 夏休み中の子供たち

### プール



夏休み中も、子供たちは元気いっぱい！晴天の中、それぞれの学年が楽しく活動することができました。1・2年生は、水にも少しずつ慣れ、リズム水泳で力いっぱい踊りました。3・4年生は平泳ぎの練習に精一杯取り組みました。5・6年生は、検定に合格するために、苦手の泳ぎや得意な泳ぎをたくさん練習しました。

### 学力補充教室

7月24日から28日までの5日間、各学年で学力補充教室を行いました。1学期の振り返りを行い、それぞれ熱心に取り組んでいる様子が見られました。

### 飼育委員会



夏休み中、交代で飼育小屋掃除も頑張りました。

## 9月の行事予定

1日(金) 2学期始業式 掃除なし  
委員会活動(5校時)

4日(月) 全校朝会 身体計測(1年)

5日(火) B時程4時間  
連合水泳記録会(6年)

6日(水) 児童集会 身体計測(3年)  
連合水泳記録会予備日

7日(木) 身体計測(4年) 代表委員会

8日(金) 体育朝会 水泳指導 終  
安全指導日 身体計測(5年)

9日(土) 学校公開  
区一斉防災訓練(引取り訓練)

11日(月) 全校朝会 プール納め  
身体計測(2年)

12日(火) B時程4時間(掃除なし)  
研究授業(1年1組)

13日(水) いじめ調査(学校独自)  
身体計測(6年) 保護者会(3, 4年)

14日(木) クラブ活動

15日(金) 体育朝会  
情報モラル講習会(5年)

18日(月) 敬老の日

19日(火) 放送朝会 運動会特別時間割 始  
水道キャラバン(4年)  
保護者会(1, 2年)

20日(水) 児童集会(きょうだいグループ)  
保護者会(5, 6年)

22日(金) 体育朝会

23日(土) 秋分の日

25日(月) 全校朝会 教育実習 始

26日(火) 運動会係児童打ち合わせ 6校時

27日(水) 音楽集会

29日(金) 体育朝会(運動会全校練習)

## 夏季水泳指導について

子供たちは、事故もなく元気に水泳指導に参加しました。天候の関係で、中止の日もありましたが、低学年・中学年・高学年、どの学年も12回の実施となりました。参加人数は、のべ3171人でした。多くの子供たちが夏休みの水泳に参加したことで、水に慣れ親しんだり、泳力を高めたりすることができました。



## ハート すくすく ~大四小の生活指導~

### SNS(ソーシャル・ネットワーキング・サービス)の光と影

光が当たれば影ができるように、何事にもメリットとデメリットがあります。

今や都内の小学生は高学年にもなると、3人に1人は携帯やスマホを持っているのだとか。実際の友達とネット上で繋がれることや、多数の写真や動画もアップロードできるというメリットもある一方、画面を見過ぎで視力が低下したり、対面でのコミュニケーション能力が身に付きにくくなったりするなどのデメリットがあります。夏休みには、お子さんと「SNS家庭ルール」についてお話されたご家庭も多いかと思います。

SNSには、個人情報流出リスク、不用意な発言や失言などによる炎上、やりとりを通じて犯罪に巻き込まれるなど影の部分もありますので、情報社会を生き抜く能力の向上を目指し、再度ご家庭でも話し合ってみましょう。学校では、9月15日(金)に「情報モラル講習会」を実施いたします。多様な情報の取得ができる昨今、一緒に考えていただくいい機会になればと思います。

**ユニセフ募金について** 7月11日12日に行ったユニセフ募金で、大四小では10万7736円をユニセフ協会に送ることができました。世界150国以上の国と地域で、様々な活動に役立てられます。たくさんのご協力、ありがとうございました。